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Beschlussvorlage 
 
EGem Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

Vorlage Nr.: BV 1159/2024 
öffentlich 

 
Amt/Geschäftszeichen: Amt für Gemeindeentwicklung Datum: 22.03.2024 
Bearbeiter: Mario Sticke Wahlperiode 2019 - 2024 

 
 

Beratungsfolge Termin Abstimmung  Ja | Nein | Enthaltung 

Ortschaftsrat Tangerhütte 09.04.2024 beschlossen 
mit Hinweisen siehe 
Seite 2  

 7 |    0    |   0   

 
 
 
Betreff: Platzieren einer historischen Laterne am Bahnhof Tangerhütte. 
 
 

 
Mitteilung: 
 
Der Ortschaftsrat Tangerhütte beschließt das Aufstellen einer historischen Laterne am in der 
Anlage gekennzeichneten Standort. 
 

 
 

 
Finanzierung: 

 

Kosten 
des Vorhabens 
 

 

Mittel bereits 
veranschlagt 

 

Deckungsvorschlag 
(wenn nicht veranschlagt) 
 
 

 Ja  Nein 

Jahr 2024  
0,00EUR Produkt-Konto:  

ggf. Stellungnahme Kämmerei  

 

 

 
 
Anlagenverzeichnis: 
 
Lageplan 
 

 
 
______________________    
Andreas Brohm 
Bürgermeister          Siegel 
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Sachverhalt: 
 
Aufstellen einer historischen Laterne am Bahnhof/ Schnittstelle Tangerhütte. 
 
Der Verein aus einem Guss hat eine historische Straßenlampe aus Magdeburg erhalten. 
  
Diese möchte der Verein nun am Bahnhofsplatz errichten. Alle Arbeiten würden über den 
Verein laufen. Wobei die Lampe keinen Stromanschluss erhalten soll. 
  
Die ungefähre Lage kann dem beiliegenden Lageplan entnommen werden. 
Der genaue Standort muss noch bestimmt werden, hierzu wurden seitens Verwaltung 
Leitungsauskünfte beantragt, um den Standort zu präzisieren. 
 
.  
 
 
 
 
 
 

Hinweise aus der Ortschaftsratsitzung von Tangerhütte vom 09.04.2024 
 
Auszug aus der Niederschrift 
 
Herr Dr. Dreihaupt erklärt, dass sie vom Rost befreit wird und die Verschmutzung 
wegkommt. 
Herr Jagolski meint, dass müsste als Bedingung sein, nicht das so eine verschmutzte 
Laterne aufgestellt wird.  
Herr Dr. Dreihaupt antwortet, dies wollte man gar nicht. Die Laterne wird aufgearbeitet. 
Herr Jacob fragt nach, welche Farbe die Laterne damals hatte und ob sie lackiert war. 
Herr Dr. Dreihaupt antwortet, dass sie metallisch gewesen war und nicht lackiert gewesen. 
Herr Jacob berichtet, von anderen historischen Laternen, die seien oft lackiert wurden. Er 
meint, wenn die Laterne nicht lackiert werde, roste sie. 
Herr Dr. Dreihaupt erklärt, dass wird noch abgesprochen. Er gucke sich die in Salzwedel 
noch an. Dort stehe auch eine historische Laterne auf dem Bahnhofsvorplatz. 
Herr Jacob fragt nach, ob es im Eisenwerk dazu noch Unterlagen gebe. 
Herr Dr. Dreihaupt antwortet, dass geschaut worden ist und man nichts gefunden habe. 
Herr Borstell bietet an, dass er eine Restauratorin kenne, die sich die Laterne mal 
anschauen könne. 
Herr Jagolski meint, dass der Denkmalschutz vielleicht schauen kann. Ohne Farbe könne 
man die Laterne nicht hinstellen. 
Herr Jacob meint, vielleicht wissen die Leute von der Denkmalbehörde, was für Leuchtmittel 
benutzt werden kann. Er würde es schön finden mit einer Beleuchtung. Bei dem Standort ist 
ein Baum daneben eingezeichnet, nicht das nachher die Laterne zugewachsen ist. 
Herr Dr. Dreihaupt erklärt, dass es der einzige Platz sei, wo er die Laterne hinstellen kann. 
An die ganze freie Fläche komme er nicht ran. 
Herr Dr. Dreihaupt weiß nicht, was dies für ein Baum sei. Dies müsste die Stadtverwaltung 
wissen, was da für ein Baum gepflanzt wurden ist. 
Herr Borstell antwortet, dass es Bäume des Jahres sind. Da müsse man mal nachschauen, 
wie groß diese Bäume werden.  
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